Lunes 01 de Marzo del 2010

Última modificación 01.03.2010

El Financiero Los problemas fiscales podrían retrasar la recuperación: BMV Clara Zepeda Hurtado El flujo masivo de estímulo fiscal, que ayudó a las economías a resistir de mejor forma la crisis, es ahora el punto de preocupación para los inversionistas, pues puede conducir a un retraso aún mayor de la actividad económica o evidenciar otros problemas que pudieran presentarse en los mercados financieros internacionales. Así lo prevé Pedro Zorrilla Velasco, director general adjunto de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), quien manifestó que la recuperación podría no estar exenta de tropiezos. Los profundos vacíos en los presupuestos fiscales en la Unión Europea y en países industrializados han evidenciado la fragilidad de los mercados financieros. Después de la crisis y del esfuerzo fiscal a escala mundial para apoyar los procesos económicos, viene sin duda la pregunta de cómo se van a revertir e incorporar ajustes que hagan que estos déficit sean sostenibles en el tiempo, consideró el directivo de la BMV. Recae la confianza de los inversionistas, alerta el BIS Viridiana Mendoza Escamilla Ante la posibilidad de recuperación, la euforia llegó a los mercados; sin embargo, las alertas por los niveles de deuda en países como Grecia. Portugal y España han ocasionado un retroceso en la confianza de los inversionistas. En su informe trimestral, el Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés) explica: "En un entorno donde la incertidumbre sobre las perspectivas de crecimiento persiste, las noticias mixtas sobre la recuperación económica en Europa y Estados Unidos debilitaron la confianza de los inversionistas". Asimismo, el documento señala que las preocupaciones por el riesgo de crédito soberano han permitido un avance en el mercado de los derivados de incumplimiento crediticio (CDS, por sus siglas en inglés). Lanzan con éxito primera subasta de opción de venta de dólares Clara Zepeda Hurtado Ante la fortaleza de la moneda mexicana frente el dólar, el viernes se realizó la primera subasta de las opciones de venta de dólares de la banca comercial al Banco de México, por un monto de 600 millones de dólares. La Comisión de Cambios, integrada por el Banco de México y la Secretaría de Hacienda, restableció el viernes el mecanismo para acumular reservas internacionales mediante opciones de venta de dólares, herramienta que utilizó de agosto de 1996 a junio de 2001 (donde se incrementaron de 13 mil a 40 mil millones de dólares las reservas). De acuerdo con información del banco central, la prima ponderada de la opción se ubicó en 44.49 pesos. Según el Centro de Análisis Santander, esta cuota se ubicó por arriba de los niveles estimados, con una máxima asignada en 51.2 y mínima de 41 unidades. La economía mundial, aún en peligro: Zoellick WASHINGTON, DC, 28 de febrero. - El presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, dijo el viernes que es improbable que el mundo caiga nuevamente en recesión, pero que todavía existe una sensación de incertidumbre respecto a la recuperación de la economía global. "La economía mundial ya no está mirando fijamente al abismo, pero definitivamente no estamos fuera del peligro en ningún sentido", dijo Zoellick en una reunión del Comité de Bretton Woods, "No creo que sea probable una recaída, pero el ritmo de recuperación va a ser bastante incierto", agregó. Añadió que mientras la economía se recupera, existen también peligros escondidos, y que la apreciación del riesgo del crédito soberano será un desafío en 2010. "Se extiende más allá de Grecia, y en el caso de Estados Unidos, pienso que esto también será un problema para los estados y los municipios", agregó. MexDer perdió 2.4 millones de pesos en 2009: Jorge Alegría Clara Zepeda Hurtado Tras el desplome de volúmenes de operación en coberturas financieras en todo el mundo en 2009, las transacciones de derivados en México mostraron una pérdida de 2.4 millones de pesos, provocado principalmente por una caída de 22.2 por ciento en las comisiones por operatividad de futuros y opciones. "El desapalancamiento internacional fue producto del gran incremento en los riesgos. No se sabía qué iba a pasar exactamente hace un año; no se sabía qué bancos iban a desaparecer. Así, el Mercado Mexicano de Derivados registró una fuerte contracción en el volumen operado en línea con las demás bolsas del mundo, lo que perjudicó sus resultados financieros el año pasado", explicó Jorge Alegría Formoso. El director general del Mercado Mexicano de Derivados (MexDer) detalló que la operación del contrato del dólar en el Chicago Mercantile Exchange cayó 20 por ciento (peso/dólar); los contratos de tasa de interés, Eurex, 30 por ciento. IED se recuperará durante este año, asegura Hacienda Víctor Chávez El subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Dionisio Pérez Jácome, aclaró que la caída de 50 por ciento en la Inversión Extranjera Directa (IED) corresponde a cifras del año pasado e informó que esta situación se ha revertido para 2010, pues se espera una recuperación de crecimiento de 3 a 3.9 por ciento. El funcionario negó que el clima de inseguridad que se vive en el país sea un factor para alejar los capitales foráneos, pues la principal prioridad del Ejecutivo federal es la lucha frontal al crimen organizado para que se propicie un clima de inversión. "Hay logros claros y evidentes en términos de capturas, mercancía, armas y desmantelamientos. El Estado de derecho que ha privilegiado el presidente está siendo reconocido y es fundamental para lograr que vengan inversiones y se propicie un clima de desarrollo económico." Alrededor de los mercados Eduardo Díaz Rivera G. Después de una semana en la cual los mercados financieros mundiales reflejaron un poco más de estabilidad en cuanto a movimientos bruscos se refiere, la semana se encuentra llena de datos importantes a reportarse, destacando la creación de empleos no agrícolas en Estados Unidos. A la fecha, un tema sumamente importante y que ha acaparado las noticias es el problema de desempleo que se vive en la Unión Americana. Desde que Obama firmó el famoso paquete de rescate financiero (TALF) en septiembre de 2008, el desempleo ha continuado en aumento y las medidas, más que erradicar el problema, le han puesto un techo a éste. Se han perdido, en los últimos tres, años más de 8.5 millones de empleos, los cuales serán difícil de recuperar, llevando a una nueva era en la cual la base mínima del desempleo en los años por venir se espera sea alrededor de 8 por ciento, en vez del 4 de años anteriores. Recuperar producción petrolera, hasta 2024 Esther Arzate México recuperará el nivel de producción que tenía en 2005, de 3.3 millones de barriles de petróleo al día, hasta 2024, pero eso no será autosuficiente para el abasto de petrolíferos, de acuerdo con la Estrategia Nacional de Energía (ENE) que el viernes pasado recibió el Senado de la República para su análisis y aprobación, informó la secretaria de Energía, Georgina Kessel Martínez. La funcionaria aclaró que la ENE no establece la evolución anual de la producción de crudo pero sí prevé ampliar la capacidad de Petróleos Mexicanos (Pemex) en procesamiento, transporte, almacenamiento y distribución de hidrocarburos y petrolíferos para abastecer los combustibles que requiere el país y alcanzar un margen de reserva de 15

por ciento. "No estamos planteando un esquema de autosuficiencia en ninguno de los productos", admitió, porque México forma parte de la comunidad internacional y en ocasiones le conviene importar y exportar productos. Subsidios energéticos promedian 202.4 mil mdp anuales (Esther Arzate) De 2005 a 2009 el gobierno federal otorgó subsidios al precio de los energéticos promedio anual por 200 mil 400 millones de pesos, por lo que la Secretaría de Energía (Sener) pretende instrumentar, de manera gradual, esquemas tarifarios que reflejen costos de oportunidad de todos los energéticos y otorgar apoyos focalizados a la población de escasos recursos. En la Estrategia Nacional de Energía (ENE) que la Sener envió el viernes pasado al Senado de la República para su discusión y ratificación, la dependencia indica que los subsidios a los energéticos representan montos significativos y desincentivan el consumo eficiente. Detalla que del total de apoyos, el 63 por ciento se concentra en la electricidad, 31 por ciento en la gasolina y el diesel, y el resto en gas licuado de petróleo (LP), pero en 2008 los subsidios alcanzaron un máximo histórico de 392 mil millones de pesos. Urge impulsar el consumo y los salarios: especialistas (Zenyazen Flores) Especialistas económicos y dirigentes sindicales se pronunciaron por la reactivación del mercado mediante el consumo interno, pues así se ayudaría a la creación de empleos y al fortalecimiento de las empresas, y se abriría el camino para alcanzar una pronta recuperación de la economía. Ángel Buendía Tirado, presidente del Colegio Nacional de Economistas (CNE), sostuvo que las compañías son un vector del mercado doméstico, pero difícilmente podrán producir de mejor manera y pagar mejores salarios si no venden sus productos. "Lo que vemos ahora es que las empresas no venden porque no hay poder de compra de los mexicanos." Indicó que los gobiernos federal y estatales, mediante sus aparatos públicos, han hecho esfuerzos por recuperar el mercado interno con recursos extras; sin embargo, tiene que haber una masa importante de recursos que la gente pueda utilizar, pero eso no es posible porque hoy la recaudación no es eficiente Caos regulatorio en el comercio exterior Ivette Saldaña / Isabel Becerril La Comisión de Comercio Exterior (Cocex) podría convertirse en un organismo público descentralizado y autónomo que se encargaría de definir la política arancelaria para las importaciones y exportaciones, para ser así la balanza a las decisiones del Ejecutivo, plantea una iniciativa de reforma presentada por senadores priistas. En la iniciativa de reformas a la Ley de Comercio Exterior (LCE) presentada el jueves ante el pleno de la Cámara alta, el grupo parlamentario del PRI advierte con que con frecuencia se encuentran regulaciones en comercio exterior que se contrapuntean y pretenden regular una misma situación jurídica. La falta de una política clara de comercio exterior, de un mecanismo eficaz de coordinación entre las diversas autoridades competentes que intervienen en su regulación, así como de un dispositivo obligatorio de consulta entre ellas y el sector privado, ha contribuido al caos regulatorio que existe en la materia. El Reforma Caen 15.8% remesas en enero Ernesto SarabiaCiudad de México (1 marzo 2010).- Los ingresos por remesas de los mexicanos que laboran en el exterior retrocedieron 15.8 por ciento anual en enero de 2010, revelan datos del Banco de México, lo que representa una baja muy superior a la prevista por analistas. Especialistas de Banamex habían estimado una contracción de 11.3 por ciento anual, pero la cifra observada fue mayor, por lo que los flujos de recursos se ubicaron en mil 321 millones de dólares, respecto a los mil 568 millones registrados en ese mes del año anterior.La caída de los flujos de dinero vía remesas es más profunda, a tasa anual, que la reportada en los meses de noviembre y diciembre. Prevén inflación de 5.21% en 2010 Mónica RamírezCiudad de México (1 marzo 2010).- En febrero, los analistas señalaron que la inflación para 2010 será de 5.21 por ciento, la proyección más alta para un periodo similar desde que inició el registro, indicó la Encuesta de Banco de México entre especialistas del sector privado. Un mes antes, el sondeo indicó una inflación de 4.93 por ciento. El aumento en los precios será resultado de una inflación subyacente de 4.67 por ciento, superior al 4.62 por ciento previsto en la encuesta de enero. La inflación sería mayor por un aumento en los precios energéticos, pues los analistas también pronosticaron que el petróleo se ubicaría en 70.92 dólares por barril, cifra superior en 1.86 dólares a la estimación de enero pasado. Pese a una inflación elevada, los analistas consideraron que en este año la economía crecerá 3.87 por ciento, cifra ligeramente menor al 4 por ciento previsto por Hacienda, pero mayor a la pronosticado por los analistas en el sondeo del mes previo, que fue de 3.28 por ciento. Concluyen esencial mantener estímulos Ernesto SarabiaCiudad de México (1 marzo 2010).-La continuación de la recuperación económica global depende casi en su totalidad de que los estímulos fiscales y monetarios se mantengan, concluye un análisis de la consultora Harbor Intelligence. Tan es así, anota el documento, que cada vez que tiene oportunidad, el presidente de la Reserva Federal (Fed por su siglas en inglés), Ben Bernanke, busca tranquilizar a los mercados asegurando que mantendrá bajas las tasas de interés. Por otra parte, en Europa la mayoría asegura que Grecia será apoyado y que ningún otro país enfrentará problemas similares. Sin embargo, algunos analistas consideran un escenario donde los estímulos se agotarán en medio de un consumidor y una banca que no se han recuperado. Cotiza dólar en 12.84 pesos a la venta Ernesto SarabiaCiudad de México (1 marzo 2010).-La apertura del mercado de cambios ha sido favorable para el peso mexicano. En el mercado de menudeo, el dólar se compra 12.39 unidades y se vende en 12.84 pesos en ventanillas de Banamex. La cotización de venta, al momento, arroja una recuperación de la moneda nacional de tres centavos, lo que equivale a 0.23 por ciento., luego de que en la sesión previa perdiera terreno. La recuperación del peso ante el dólar va de la mano con el indicador favorable sobre el consumo en Estados Unidos, pese a que en materia de ingreso las cifras fueron menores a lo esperado. Gabriela Siller, analista de BASE Casa de Bolsa, afirmó que el peso inicia la semana mostrando una ganancia, la cual está apoyada por un incremento, por cuarto mes consecutivo, en el gasto del consumidor estadounidense. Abre BMV con ganancia de 0.59% Ernesto SarabiaCiudad de México (1 marzo 2010).- Las principales plazas bursátiles han comenzado la semana con avances tanto en Estados Unidos, México y Europa, impulsadas por datos económicos favorables en la Unión Americana. Al momento de su apertura, el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores sube a 31 mil 819.82 unidades o 0.59 por ciento respecto a la sesión anterior. El volumen que se manejaba en el inicio de la jornada era de 16 millones 757 mil 300 acciones, con un importe de 855 millones 505 mil pesos. Las empresas que empezaron con ganancias eran Corporación Durango, con 13.22 por ciento (CODUSA); Consorcio Hogar, con 3.31 por ciento (HOGAR); y Grupo México, con 2.26 por ciento (GMEXICO). Va Cordero a EU por reforma del BID Washington DC, Estados Unidos (1 marzo 2010).- Responsables de finanzas de Colombia, México, Brasil y Perú se reúnen este lunes

con el secretario del Tesoro estadounidense, Tim Geithner, en Washington para abordar la reforma del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), informaron fuentes oficiales. Geithner recibirá al secretario de Hacienda colombiano, Oscar Zuluaga, al Secretario de Hacienda mexicano, Ernesto Cordero, al ministro brasileño de Planificación, Paulo Bernardo da Silva, y al viceministro peruano de Finanzas, Carlos Tragodara, precisó el comunicado del departamento del Tesoro. La reunión, a puerta cerrada, se produce en vísperas de la reunión anual del BID en Cancún, concluyó el texto. Cae sector manufacturero de EU a 56.5 Nueva York, Estados Unidos (1 marzo 2010).- El sector manufacturero de Estados Unidos creció en febrero, pero a un ritmo menor que el mes anterior y que lo esperado, mostró este lunes un informe de la industria. El Instituto de Gerencia y Abastecimiento dijo que su índice sobre la actividad fabril bajó a 56.5 en febrero desde un 58.4 en enero. Pese a caer, el índice se mantuvo por encima de la marca de 50 que separa el crecimiento de la contracción. Van a subsidios miles de millones Alma HernándezCiudad de México (1 marzo 2010). - Durante los últimos 5 años el promedio anual de subsidios energéticos ascendió a 200 mil 400 millones de pesos, lo cual desincentiva el consumo eficiente, según la Estrategia Nacional de Energía 2009-2024. Estos se concentran en el sector eléctrico, con el 63 por ciento; seguido de los subsidios a la gasolina y diesel que absorben el 31 por ciento, en tanto que el gas Licuado de Petróleo tiene el restante 6 por ciento. La Secretaría de Energía (Sener) señala en dicho documento con un horizonte de planeación a 15 años, que los subsidios a la electricidad muestran una tendencia creciente. En los últimos 6 años, dichos subsidios representaron una diferencia de 29 por ciento entre la tarifa cobrada y el costo contable. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77760.htmlLas reservas petroleras caveron 1.5% en 2009 Noé Cruz Serrano Las reservas de hidrocarburos de México caveron 1.5% en 2009. de acuerdo con información preliminar del director de Pemex Exploración y Producción (PEP), Carlos Morales. Al 1 de enero de 2010, el país estaría registrando un volumen total de reservas probadas, probables y posibles, de aproximadamente 42.94 mil barriles de petróleo crudo equivalente, que incluye líquidos, condensados y gas, 66 millones de barriles menos que el volumen reportado el año pasado. Las reservas pérdidas no pudieron compensarse con nuevos hallazgos, y son equivalente a la producción de 26.4 días, considerando los niveles presupuestados para este año: 2 millones 500 mil barriles por día. A los precios de 2009, esos 66 millones de barriles tuvieron un costo para el erario del orden de 3 mil 791 millones de dólares aproximadamente. La información que será difundida oficialmente en la ceremonia de conmemoración del 72 Aniversario de la Expropiación Petrolera, confirma que los nuevos hallazgos de petróleo y gas todavía resultan insuficientes para compensar la extracción diaria. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77764.htmlLista, la ley de quiebras bancarias, dice IPAB Romina Román

Pineda María Teresa Fernández Labardini, secretaria ejecutiva del Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB), adelantó que las autoridades concluyeron la elaboración de la ley que marcará los pasos a seguir en caso de la quiebra de un banco. Las nuevas disposiciones que se denominarán de liquidación judicial, constituyen la última parte del blindaje del sistema financiero, explicó. Fernández Labardini, dijo que la nueva Ley de Liquidación Judicial tiene como objetivo contar con los procedimientos necesarios que permitan al gobierno actuar en caso de que se decida liquidar a un banco. La funcionaria del IPAB detalló que se prevé realizar un proceso completo, ordenado y expedito que salvaguarde los derechos de los acreedores, con un mínimo costo fiscal. En la actualidad, no hay ninguna disposición específica para hacer la liquidación a una entidad bancaria y se aplica la Ley de Concursos Mercantiles. Con la legislación se busca contar con una mecánica que dé prioridad al pago o la transferencia de los ahorros a los depositantes, así como establecer esquemas que mejoren las condiciones del procedimiento en beneficio de los acreedores y, en especial, de los ahorradores. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77751.htmlDébil, sector externo mexicano José Luis de la Cruz Gallegos* La disminución en la captación de inversión extranjera directa terminó por confirmar el grado de vulnerabilidad que tiene la economía mexicana respecto a las decisiones que se toman en el exterior. Los 11.4 mil millones de dólares que llegaron a nuestro país en 2009 no solamente son eclipsados por los más de 90 mil millones que durante el mismo año percibió China, nuestro principal competidor en los mercados de Estados Unidos y Canadá, sino que además apenas representó el 49.7% de lo que por este concepto arribó a la nación en 2008. La explicación general a este hecho radica en la baja capacidad competitiva y productiva que se tiene para mantener el grado de atracción que en antaño hacía a México una de las economías emergentes más atractivas del mundo. Ante la falta de cumplimiento en las promesas de convertir al país en un polo de desarrollo a nivel global, hoy los capitales internacionales buscan mejores opciones para realizar inversiones productivas. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77765.htmlExpertos ven riesgos con moneda única José Manuel Arteaga La intención de establecer una moneda única en América Latina quitará soberanía a la política monetaria de todos los países, aseguró Gabriel Pérez del Peral, director de la Facultad de Economía de la Universidad Panamericana. & Idquo; Sería muy delicado, en el sentido de que le guitas soberanía a la política monetaria de los países... si tú utilizas una sola moneda para América Latina y el Caribe, en un mundo globalizado, le guitas margen de operación a los países para guitarle presiones a la balanza de pagos&rdguo;, dijo el especialista en temas relacionados con bancos centrales, Pérez del Peral. Para Isaac Katz, economista del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), el planteamiento " no tiene ni pies ni cabeza". El académico dijo que para poder avanzar en una moneda única en la región, lo primero que debería de darse es una " verdadera " integración del comercio, como sucede en la Unión Europea.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77769.htmlAnalistas estiman PIB de 4% en 2010 Ixel Yutzil González y Ricardo Jiménez Los analistas económicos ajustaron este mes al alza sus pronósticos de crecimiento de la actividad económica para este año a cerca de 4%. En semanas previas, las autoridades de la Secretaría de Hacienda y del Banco de México del país aumentaron sus previsiones de crecimiento. Sin embargo, el consenso de los analistas realizó los ajustes posteriormente. Los analistas económicos entrevistados mediante la encuesta mensual de EL UNIVERSAL previeron que este año la riqueza nacional medida por el Producto Interno Bruto (PIB) se incrementará 3.85% respecto al año pasado, cuando en el entorno de la crisis global la economía nacional cayó 6.5% en términos reales. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77770.htmlDisminuye el consumo de leche: Nielsen Ramiro Alonso La agencia

investigadora de mercados Nielsen informó que durante el año de 2009 los consumidores mexicanos redujeron su consumo de leche, buscaron sustitutos, o bien, prefirieron las fórmulas lácteas por su menor precio. Según el documento. Tendencias y hábitos de consumo en México, con fecha de septiembre de 2009, la tasa de compra de leche saborizada cayó 28% en comparación con el 2008; la categoría de yogur y petite suisse disminuyó 8%; la leche pasteurizada cayó 1% y la leche blanca bajó 2%, en el periodo de referencia. La única categoría que creció en la tasa de compra durante el periodo de referencia fue la leche ultrapasteurizada con 5%. " El hogar busca fuentes de economía vía la sustitución o disminución en consumo", asegura el documento elaborado por la empresa Nielsen, en poder de EL UNIVERSAL. El estudio de consumo indica también que en el último año, las fórmulas lácteas tomaron más de 50% del volumen de intercambio dentro del mercado de lácteos. El Economista http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/01/remesas-inician-ano-retroceso-1578Remesas inician el año con retroceso de 15.78%El Banco de México informó que en enero las remesas que mandan los mexicanos desde Estados Unidos sumaron 1,320 millones de dólares, es decir una baja de 15.7% en comparación con igual mes de 2009. La mayor parte de estos recursos se enviaron por medio de transferencias electrónicas con 1,259 millones de dólares, lo que implicó una disminución de 15.1%. El número de operaciones fue de 4.48 millones, el 6.56% por debajo de las que se realizaron un año antes. En promedio los mexicanos que viven o trabajan del otro lado de la frontera, mandaron 294.9 dólares en cada envío, 9.87% menos de lo que recibieron sus familiares en enero de 2009. Asimismo las remesas en especie y efectivo cayeron 40.26%, según datos del banco central. http://eleconomista.com.mx/mercadosestadisticas/2010/03/01/peso-se-aprecia-frente-dolar-0El peso se aprecia frente al dólarLa divisa mexicana se apreciaba el lunes 0.21%, mostrando resistencia frente a un dólar fuerte, mientras señales de un próximo acuerdo para aliviar la situación fiscal de Grecia impulsaban el apetito global por riesgo. A su nivel referencial a 48 horas, el peso avanza 3.55 centavos a 12.7420/12.7424 pesos por dólar. La Unión Europea instó a Grecia el lunes a anunciar nuevas medidas de austeridad en un plazo de días para enfrentar una crisis de deuda que ha sacudido a la zona euro, al tiempo que prometió ayudar a Atenas a superar sus problemas. "El peso mexicano está comportándose bastante bien tomando en consideración las robustas ganancias del dólar", dijo un reporte de la consultora 4Cast en Washington. El índice dólar, que mide su desempeño frente a seis divisas referenciales, avanzaba 0.67 por ciento. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2010/03/01/index.php?section=economia&article=027n2ecoNi la industria de EU ni la demanda interna son tan fuertes como para crecer 3.9% Israel Rodríguez El optimismo del gobierno y de algunos analistas sobre los ajustes a la estimación de crecimiento para México a 3.9 por ciento para 2010 toma como base una recuperación importante en la actividad industrial estadunidense que, "a nuestro juicio, aún está en veremos", advirtieron especialistas del grupo financiero Invex. Destacaron que en el país tampoco existe un impulso de la demanda interna que pueda generar un empuje similar al que proviene de la actividad en Estados Unidos. " Con eso en mente, los pronósticos para el desempeño de la economía mexicana también nos despiertan escepticismo. No queremos ser agoreros de un desastre", acotaron. Los analistas esperan un crecimiento positivo tanto en Estados Unidos como en México, pero aclaran: "Simplemente no compartimos el entusiasmo que a muchos colegas les ha hecho elevar sus estimados de crecimiento para el año. El nuestro se mantiene en una tasa de 2.5 por ciento para el producto interno bruto (PIB) de Estados Unidos, y de 2.8 por ciento para el PIB de México&rdquo:. http://www.jornada.unam.mx/2010/03/01/index.php?section=economia&article=028n1ecoENOE: en un año, 26% más de trabajadores subocupadosSusana GonzálezEn un año aumentó 26 por ciento el número de trabajadores subocupados en el país, ya que al cierre de 2009 sumaban 3 millones 899 mil 600, cuando en 2008 fueron 3 millones 83 mil personas, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Más de la mitad de estos trabajadores –54 por ciento– cayó en la subocupación por el retroceso en el ritmo de la actividad económica nacional, mientras otro 36 por ciento – un millón 417 personas– manifestó que busca aumentar su jornada laboral para obtener más ingresos.

http://www.jornada.unam.mx/2010/03/01/index.php?section=sociedad&article=039n1socBusca la FAO contrarrestar la oposición a transgénicos: ONGGuadalajara, Jal. 28 de febrero. Con la conferencia internacional de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) sobre biotecnologías agrícolas en los países en desarrollo, se busca contrarrestar la oposición que existe en el mundo hacia los transgénicos y se daría el aval para su cultivo en México, centro de origen del maíz, advirtió Pat Mooney, director ejecutivo del Grupo ETC. Previo a la realización el lunes del encuentro, la Red en defensa del maíz, Vía Campesina y la Asamblea de Afectados Ambientales realizaron este domingo la conferencia pública Los transgénicos nos roban el futuro, en el parque del ex convento del Carmen. http://www.jornada.unam.mx/2010/03/01/index.php?section=sociedad&article=039n2socOportunidades que genera el uso de la biotecnología, tema del organismoAngélica Enciso L.Guadalajara, Jal., 28 de febrero. La FAO plantea que la comunidad internacional debe "ayudar a los países en desarrollo" para que impulsen sus "capacidades biotecnológicas" y éstas tengan una difusión generalizada para que sean parte de las estructuras agrícolas nacionales. Esto indica en documentos base de la conferencia internacional de la FAO sobre biotecnologías agrícolas en países en desarrollo, en los cuales reiteradamente se menciona que estos desarrollos son mucho "más que los transgénicos".